

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN · Mülheimer Str. 7A · 51375 Leverkusen

Stadt Leverkusen  
Herrn Oberbürgermeister Uwe Richrath  
Friedrich-Ebert-Platz 1  
51373 Leverkusen

**Fraktion im Rat der Stadt Leverkusen**

**Marc Nohl**  
Geschäftsführer  
Geschäftsstelle  
Mülheimer Str. 7A  
51375 Leverkusen  
Tel.: +49 (214) 50 33 08  
Fax: +49 (214) 31 19 87 90  
fraktion@gruene-lev.de

Leverkusen, 27. Mai 2022

## Partnerschaft mit der Ukraine

### Antrag

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Richrath,

bitte setzen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien:

#### **Der Rat der Stadt Leverkusen beschließt:**

- 1. Die Stadt Leverkusen schließt kurzfristig eine „Solidaritätspartnerschaft“ mit der Ukraine.**
- 2. Die Stadt Leverkusen geht mit einer ukrainischen Stadt eine formale Städtepartnerschaft ein.**

Begründung:

Durch die Geflüchteten aus der Ukraine sind in Leverkusen schon jetzt zahlreiche Verbindungen mit Menschen aus der Ukraine entstanden. Diese Kontakte sollen erhalten bleiben und gepflegt werden, auch über den russischen Angriffskrieg hinaus.

Für eine solche städtische Initiative gibt es schon Unterstützung durch die Servicestelle Kommunen in der Einen Welt (SKEW) im Auftrag des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit.

Ein erster Schritt soll die Aufnahme einer „Solidaritätspartnerschaft“ sein: eine partnerschaftliche Beziehung, unabhängig von einer formalen Partnerschaftsurkunde.

Mittelfristig soll Leverkusen eine echte Städtepartnerschaft mit einer Stadt in der Ukraine eingehen, Fördermittel prüfen und die dafür nötigen Schritte einleiten. Interessierte Bürger\*innen und auch aus der Ukraine geflüchtete Menschen werden dabei eingebunden.

Über den Fortgang berichtet die Stadt in den entsprechenden Gremien.

Mit beiden Projekten verdeutlicht die Stadt ihre warmherzige, weltoffene und friedliche Haltung.

Zur Solidaritätspartnerschaft:

<https://skew.engagement-global.de/partnerschaften-mit-kommunen-in-der-ukraine.html>

Zu den weiteren Schritten:

<https://skew.engagement-global.de/sonderseite-solidaritaetspartnerschaften-mit-der-ukraine.html>

Mit freundlichen Grüßen

Claudia Wiese  
Ratsfrau

Roswitha Arnold  
Fraktionsvorsitzende